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一石激起千层浪。
22日，十八谈·郑州篇——“以重做铸重心”及

配发的何平文章——“任重道远”，在媒体刊发后引
起强烈反响。郑州之“重”体现在哪里？郑州如何
肩负使命、负重前行，成为街头巷尾热议的话题。

重是压力，重是动力，重是责任，重是期望。“志
逾鸿鹄，行若赤金”，志，有远大、高尚的追求；行，有
坚定、闪光的行动。“以重做铸重心”，需要鸿鹄之

“志”，需要赤金之“行”。
行动是一切的基础，重在行动，成在行动。
重学习。全市各县（市）区、各部门、各单位，都

要积极学习“以重做铸重心”和“任重道远”两篇文
章，反复学、系统学，弄懂文章精神，把握文章精
髓。同时，要结合自身实际，把自身摆进去，一定要
学有所得，学有所成。

重思考。“学而不思则罔，思而不学则殆”，边学
习，边思考，思考自身在上下、左右的位置，如何主
动融入大局？思考自身的优势、劣势，如何为“铸重
心”尽力尽责？讨论、争论、辩论，激情引申激情，思
考接续着思考。一定思出头绪，考出方向。

重谋划。学习的目的全在于应用，应用之首
是谋划。谋定而后动，谋划高明，方能出手不凡，

方能事半功倍。谋划自身在郑州都市区建设中扮
演何种角色？谋划招商引资，谋划项目运作，谋划
民生改善。凡事皆成于落实，赢在谋划。谋划的
水平，决定发展的快慢；谋划的层次，决定发展的
境界。

重行动。行动就是做，就是干。做要做好，做
到极致；干要干出个样子，干要干出个卓越。一切
着眼于做，一切立足于实，一切依归于效。行之贵
重、厚重、稳重，踏踏实实，扎扎实实，一步一个脚
印，不好高骛远，不贪图虚名。

老话不老：一个行动胜过一打纲领。

重在行动
□郑 言

天地之中 重中之重
——访登封市委书记王福松

□郑州日报记者 李晓光

“十八谈·郑州篇，以‘重’统文、以‘重’为心，以‘重做铸
重心’为主线，以宏伟目标催人奋进，以恢弘视野引领跨越，
以求实求效推动发展，指明了郑州都市区的发展路径。登封
位居天地之中，在郑州都市区建设中，可谓中流击水、举足轻
重。”登封市委书记王福松说。

重做必须突出转型，在发展中促转型、在转型中谋发
展。推动传统农业向特色高效农业、生态农业、观光休闲农
业转变，文化旅游业由“观光旅游”向“观光、体验、休闲度假、
健康养生并举”转型，工业由传统资源采掘和粗加工向装备

制造和新兴产业转型。
重做必须突出统筹，明确登封组团在郑州都市区的发展定位，以迁村并城、合村并镇、合

村并点为抓手，坚持以“天地之中”理念，加快改造提升中心城区，强力推进登封新区建设，科
学规划开发天中旅游新城。

重做必须突出民生，坚持以人为本、执政为民，把改善民生作为加快转变经济发展方式
的根本出发点和落脚点，大力实施“全民创业工程”；夯实民生之基，深入实施教育优先发展
战略；排解民生之忧，加强医疗、生育、养老等社会保障体系建设。

万事重，不如百姓重。办实事，强过高调
子。

有的人忧国忧民忧天下，渴望做一些值得

称颂的大事，却疏于理会那些发生在百姓身边
的小事。殊不知，“百姓事，无小事”，不能正确
理解百姓诉求，拿不出相应的解决方案，其为
民所称颂的理想自然也就泡汤。

有的人只会发牢骚，善于为失误和欠妥找
理由、推责任，在其位而不谋其政，甚至把党和
人民的共同利益对立起来，只知对上负责，对
百姓的建议和呼声置之不理，完全与群众脱
节，又如何做到执政为民？

“加快领导作风转变”不仅是一句口号，更
要成为切实为百姓办事的出发点和推动力。
其与打造中原经济区核心增长区是密切相关

的序列问题。应该从做小事，做实事入手，事
事百姓为先，事事百姓优先，主动转变领导作
风，为中原经济区创造优良的发展环境，满足
人民群众对党和政府在发展经济、改善民生方
面的诉求与渴望。

举例说：面对百姓日常的出行需求，市委市
政府积极筹措，开工建设多条环城快速路，打通
大量现有断头路，拓展数倍于以往的出入市口。

针对百姓生活当中遇到难以解决的“小
事”，郑州市政府特意设立了ZZIC网络办公，主
动深入各大网络社区，积极了解民意诉求，妥
善解决百姓生活当中遇到的问题。短短不到

一年时间，为群众解决1.3万多件难点、热点问
题，相当于每天为人民群众解决 30多件小事、
实事。不仅受到网民的热捧，更受到省会新闻
媒体的长期关注与支持。这正是郑州市委市
政府“实事为重，小事为重，百姓为先，百姓优
先”执政理念的点睛之笔。有网友感叹：真希
望以后多一些ZZIC，少一些推诿扯皮。

城市发展，关键在做。而做，就要做实事，
更要做“小事”，这样才能踏踏实实为百姓做
事，软硬两手抓，从而促进经济环境良好发展，
打造中原经济区核心增长区，仁政为民，谋福
于民。

·郑州篇

网友系列热评网友系列热评【之二】

实事为重 小事为重 百姓为先 百姓优先
□网友 一颗洋葱头

担子更重 责任更大
——访郑州市委常委、巩义市委书记李公乐

□郑州日报记者 孙志刚

“《以重做铸重心》和何平感言《任重道远》思路清晰，定
位准确，令人振奋。特别是省委书记卢展工在郑州调研时所
强调的‘郑州兴有利于全局兴，郑州稳有利于全局稳’，既高
度概括了郑州市在中原经济区建设中的重心地位和所担负
的重任，又表达了对郑州市的殷切期待和重托。”郑州市委
常委、巩义市委书记李公乐说，郑州市作为全省经济发展的
重心，也是中原经济区建设的重心，提出了加快建设郑州都
市区、打造中原经济区核心增长区的战略决策，也对巩义提

出了更高要求，寄予了更多期望。
巩义在区位、交通、工业、资源、文化等方面有着较为明显的发展优势，因此，巩义要在郑

州都市区建设乃至中原经济区建设中担负更多责任、发挥更大作用。
围绕“加快产业结构调整、加快城镇化进程、加快民生改善，突出项目建设”的发展思路

和建设富裕、生态、文明、和谐现代化中等城市的目标，巩义要加快新型工业城市、文化旅游
城市、生态园林城市建设，努力在推进城镇化进程、产业结构调整、产业集聚区建设、生态文
明建设、打造中原文化品牌等方面形成亮点，发挥示范作用。

深耕二七 知责思为
——访二七区委书记朱是西

□郑州日报记者 安群英

“郑州市提出承担起中原经济区建设重心之重任，
更加坚定了我们加快发展的信心和决心，清晰地指明
了我们的奋斗方向。”在认真学习《十八谈·郑州篇：以
重做铸重心》后，二七区委书记朱是西豪情满怀。他
说，二七区是郑州都市区建设“十组团”之一郑州生态
文化城（二七新城）的主战场，是这一重心的受益者，更
是落实者、承担者，全区干部职工要知责奋进、主动融
入、勇挑重担。

二七区将紧扣中原经济区和郑州都市区建设的战
略部署以及“以重做铸重心”的要求，以三大功能区建

设为载体，坚持“商贸旺地、财富二七”的发展定位，以加快发展方式转变为主线，以干成
事是硬道理为总要求，重点推进中心城区、运河新区、马寨工业园区、龙西湖生态文化区

“四大经济板块”以及金融商贸、生态文化、食品和装备制造“三大功能区”组团发展，打
造水绿融城、产城一体、宜居宜业、开放包容的现代化田园城区，以实实在在的发展成
效，为中原经济区和郑州都市区建设作出贡献。

“铸重”千钧 催人奋进
——访管城回族区委书记法建强

□郑州日报记者 王思俊

“看完《以重做铸重心》后，深受鼓舞，深感振奋，也深
知任重。”管城回族区委书记法建强说，一个“重”字，让我
们看到了郑州在中原经济区建设中的发展定位，一个

“重”字，让我们更坚定了干事创业的决心。
法建强说，《以重做铸重心》提出要遵循市场经济规

律、群众满意规律、具体问题具体分析规律，走组团发
展、产城融合、复合型和生态型的发展道路，这是郑州市
融入中原经济区建设、实施郑州都市区发展战略的重要
途径。

作为郑州市传统的中心城区和唯一的民族区，管城回族区要依托老城区历史文化
底蕴和新城区土地资源，以“中心带动、组团发展”为契机，通过转变过去零打碎敲的“星
点”式发展为整体规划、统筹建设、捆绑联动的组团式发展，把原来基础差、发展慢的劣
势，转变为土地资源、生态环境、产业聚集等优势，更加注重发挥管城的特色和优势，更
加注重改善、保障、惠及民生，更加注重经济发展与生态建设的同步推进，更加注重历史
文化的挖掘和现代文化的塑造，实现把管城区建设成为经济繁荣、民族团结、和谐宜居

“新商城”的目标。
晚报首席记者 贾俊生 图
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